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日本政府拋出「購島論」，企圖將釣魚島「國有

化」，公然拿中國的神聖領土來買賣，以改變釣魚島的

主權歸屬，這一鬧劇是危險的玩火行徑，後果十分嚴

重。中國政府必將採取包括軍事行動在內的必要措

施，堅決維護對釣魚島及其附屬島嶼的主權。日本政

府的玩火行徑，也激起了海峽兩岸和全球華人的強烈

憤慨。日本政府切莫低估中華民族維護領土主權的決

心和能力。過去在中國積貧積弱的情況下，中華民族

仍有與敵人血戰到底的氣概，徹底粉碎日本軍國主義

侵佔中國的迷夢。今天中國的國力和軍事力量已遠非

昔日可比，而且海峽兩岸和全球華人維護釣魚島主權

同仇敵愾，日本政府侵佔釣魚島的迷夢也必將被徹底

粉碎。

釣魚島屬於中國。從國際法來說，領土的主權爭議

應由相關國家中央政府彼此談判加以解決，與地方政

府或個人無關。日本政府公然採取所謂「購買」伎倆

企圖改變釣魚島的主權歸屬，這不能不引起海峽兩岸

和全球華人的強烈反彈。中國外交部發言人嚴正指

出，中國的神聖領土決不允許任何人拿來買賣，中國

政府將繼續採取必要措施堅決維護對釣魚島及其附屬

島嶼的主權。台灣地區領導人馬英九強調，基於民族

大義和主權維護，釣魚島主權必須堅持，一寸都不能

讓步。日本政府欲將釣魚島「國有化」的消息，在全

球華人華僑中激起極大反響，各地僑領呼籲全球華人

團結起來，保衛釣魚島，捍衛中國領土完整。

日本政府拋出「購島論」，也引起其國內輿論擔憂，

日本《朝日新聞》報道，日相野田佳彥說要將釣魚島

「國有化」，引起中國大陸及台灣強烈反彈。報道指

出，牽涉到民族主義的領土問題一方引起爭端，另一

方必採取對抗措施，中國大陸不會放棄主權，顯然會

採取更嚴厲措施。日本輿論尚能清醒看問題，日本政

府切莫心態膨脹，心存僥幸。

民主黨政府上台後一直處於風雨飄搖之中，野田擬將

釣魚島「國有化」的鬧劇，是在日本國內政治、經濟遇

到困難時，指望通過製造對外矛盾轉移國內矛盾，這猶

如飲鴆止渴，不僅無助於國內問題的解決，還會影響中

日關係大局乃至整個地區的穩定，最終令日本經濟更加

低迷，野田政府民望更加低殘，提早下台。

今年是中日邦交正常化40周年，本應是兩國關係發

展承前啟後、㠥眼未來的重要一年。但日本政府卻在

釣魚島問題上玩火，不僅攪得日本政壇不得安寧，也

在中日友好邦交40周年之際製造事端。日本政府必須

懸崖勒馬，勿搬起石頭砸自己的腳。

(相關新聞刊A5版)

特首梁振英及多位司局長落區聽取民

意，反對派中激進分子以暴力手段，進

行惡意狙擊。激進分子的暴力行動，不

僅阻撓市民向新政府表達訴求，甚至威

脅特首和官員的人身安全，嚴重衝擊香

港的社會秩序和法治，必須受到譴責。

社會各界必須抵制暴民政治，支持警方

果斷執法，共同維護社會秩序，維護官

員聽取意見和市民表達訴求的權利。

任何不帶政治偏見的人，都會認同特

首及問責團隊在甫上任後就風塵僕僕的

落區與市民交流，是尊重民意的表現，

也顯示新政府對民生的關注。昨日出席

會面的市民，提問範圍相當廣泛，包括

房屋、經濟、九龍東發展等不同範疇，

發言不乏參考性，是一次很有意義的雙

向交流。對於新政府積極吸納民意，理

應樂觀其成，儘管政見不同，也沒有理

由阻撓，更不能以暴力手段剝奪市民表

達意見的權利，以及剝奪官員聽取市民

意見的權利。

示威者近日不斷狙擊官員落區，行徑

更有日益激進化及暴力化趨勢，示威者

甚至公然包圍特首並投擲雜物，已經超

出了表達意見的界線。試問，如果連特

首及問責官員都不能正常落區與市民溝

通，香港還是一個秩序正常的法治社會

嗎？如果連特首落區都不能得到保障，

廣大市民的安全及社會秩序還可以得到

保障嗎？部分示威者近日在本港掀起

「暴民政治」歪風，不但損害社會穩

定，而且更意圖藉此衝擊警權。暴力之

風愈演愈烈，受害的將是廣大市民。社

會各界應支持警方合法合情合理的執法

行動。

港人一直奉行理性、持平、溫和表達

意見的方式，任何激烈行動都不為港人

所接受，一小撮激進分子的暴力行徑絕

不會得到市民的認同。事實上，在昨日

會場中，許多出席活動的市民都非常反

感激進分子的所為，紛紛發言作出批

評。這反映出民意向背，暴民政治不得

人心。

(相關新聞刊A1版)

日本政府玩火 必遭強烈反擊 譴責暴民政治 維護社會秩序

張建宗：研落實增加生果金
香港文匯報訊 (記者 聶曉輝) 香港人口老化問題嚴

重，有市民關注安老院舍宿位供不應求的問題，亦有
市民要求當局增加生果金，紓緩長者的經濟壓力。勞
工及福利局局長張建宗昨日落區時指出，人口老化是
本港需面對的一大挑戰，強調安老服務是現屆政府施
政「重點中的重點」。他又表示，當局會兌現行政長官
梁振英競選時「增加生果金」的承諾，當局正研究有
關細節。

未來4年擬增1,700宿位
張建宗指出，現時香港有710萬人口，每8人當中，

便有一人為65歲以上長者，20年後比例將增至每4人便

有一名長者。他強調，安老服務是今後的一大挑戰，
但屬現屆政府施政「重點中的重點」。對於有市民指現
時安老院舍宿位不足，張建宗指出，當局已在過去5年
增加了3,600個宿位，並計劃未來4年額外增加1,700個
宿位，以應付需求。
張建宗又稱，在人口日益老化下，當局會加大力度

做好居家安老及有關配套工作。他說：「數字顯示，
33%長者獲分派同區的院舍後，仍放棄入住，這是因
為他們寧願留在家中，非必要關頭不會入住院舍，這
顯示家居安老工作十分重要。」他又指，雖然長者輪
候安老院舍的時間平均逾30個月，但如非對地區及院
舍十分「揀擇」，最快2個月便可獲編配。

宏觀改善流動階梯 為願到內地發展者創機遇

CY：經濟提速解港青「四業」
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 香港年輕人被指

多年來一直缺乏向上流動的機會，令怨氣積

聚。特首梁振英昨日在黃大仙的地區交流會上

指出，要為年輕人解決「四業」——學業、就

業、置業、創業的問題，必須從提高經濟發展

速度㠥手，他又表明特區政府會和內地磋商措

施，為願意到內地發展事業的港人創造更多機

遇，從宏觀角度改善年輕人的流動階梯。

學業就業置業創業成座談焦點
在昨日交流會上，多名巿民都提出了關於年輕人「4

業」——學業、就業、置業、創業的問題。梁振英表
示，他十分清楚年輕人對這「四業」的需要，他提綱挈
領指出，要解決青年人缺乏向上流動機會的根本辦法，
是要令香港經濟持續高速發展：「我們的經濟發展得快
一點，我們的機會便會多一點，尤其是我們的青年
人。」
梁振英解釋，過去十多二十年香港經濟發展速度慢了

下來，因此青年人雖然同樣都是大學畢業，但求職、升
職、加薪、置業都不再容易，要改善青年人這種困境，
「前提不是政府手上有幾多錢派給大家，或者政府起幾
多樓分給大家。前提是我們的社會一定要有所發展，一
定要有持續高速度的發展。」他承諾會和政府在製造機
會方面盡最大努力，令香港有快和高速度的發展。

與內地磋商 增便利北上措施
梁振英其後又談到，香港有370萬工作人口，而據不

完全統計顯示，在北京、上海、廣州三大內地城巿常駐
工作的港人有40萬人，內地是香港一大合作夥伴和就業
巿場，如果特區政府能夠適度有為地與內地磋商措施，
為自願到內地發展事業的港人，特別是青年人創造更多
機會和空間，香港職位空缺和升職機會便會再多一點。
「我們香港人整個梯隊，向上流動的機會會好一點，因
此政府做事不是單項回應大家，政府做事要宏觀一點，
遠大一點。」

解決置業難 增青年競爭力
運輸及房屋局局長張炳良在同一座談會上表示，香港

社會是屬於年輕一代的，特區政府要令到年輕人對社會
有承擔和歸屬感，令他們看到機會、前途和發展空間，
令他們感覺到安穩。「如果住屋解決不到，是好難安穩
的。我們會設法，千方百計找出口出來。」
同日，財經事務及庫務局局長陳家強落區到九龍城會

見居民時表示，自己也是教育界出身，十分關注部分年
輕人薪金低及職位選擇少的問題，會研究政策，提高年
輕人競爭力。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）新一屆政府極度重視
市民意見，財政司司長曾俊華昨日聯同勞工及福利局
局長張建宗到大埔一所中學，聆聽市民的聲音，有逾
百名市民出席。有市民向財爺反映，期望當局繼續派
發6,000元；亦有市民關注區內問題，如泊車位不足及
街燈損壞等問題。曾俊華表示，政府非常重視市民意
見，期望可藉此在政策制定過程中做得更好。但他強
調，當局需在有限資源下推出具針對性的措施，不會
為了掌聲及民望而派錢。張建宗則說，現屆政府會走
入人群聽取意見，「想民之所想、急民之所急」。

讚財爺任內做到「零赤字」
曾俊華及張建宗昨在大埔民政事務專員鄭青雲陪同

下，到大埔舊墟公立學校聽取市民意見。是次落區活
動由大埔區議會主席張學明安排，並以抽籤形式決定
可獲提問的市民，最終有15名市民獲得提問機會。有
市民讚揚財爺任內做到「零赤字」，又指去年派發6,000
元的措施可紓解民困，但對今年沒有續推表示失望。
她又指出，當局推行的「鼓勵就業交通津貼計劃」以
家庭為申請單位存在問題，令不少有工作人士都未能

受惠。
有市民則提出，關愛基金的計劃推行緩

慢；亦有會計師指出，本港過去一年通
脹持續，希望可提高供養父母的免稅
額。此外，亦有市民反映大埔區內的問
題，如泊車位不足、社區中心的冷氣不
足，及街燈損壞卻多年未更換的問題。

善用資源 不為提高民望派錢
曾俊華表示，港府推出措施時首要的考

慮，是要具針對性，並希望在有限的資
源下，可以幫助有需要的市民，「我們
推出的6,000元計劃，這是希望與市民分
享我們的財富」。他指出，今年2月發表
的預算案，已推出800億元的措施，亦對
整個經濟有提振作用。他又指，現時外圍環境很差，
有些國家的失業率更高至25%，經濟情況可能再度惡
化，出口亦出現萎縮，當局需要好好運用資源，不會
為了提高民望而派錢。
曾俊華解釋，關愛基金的設立，是針對現有政策做不
到的地方，至於免稅額的問題，預算案亦已提高了部
分免稅額，亦有減免中小企負擔的措施，包括推出
1,000億元擔保計劃。他表示，會在聽取意見後，與有
關的政策局及部門分析，以完善日後制定的政策。

張建宗指出，當局一直有聆聽關於「鼓勵就業交通津
貼計劃」的訴求，不諱言改以家庭位申請單位是「痛
苦的決定」，但有關做法才是真正將資源協助最有需要
的人士。他又指，街燈損壞的問題看似小事一樁，但
其實是地區大事，更歡迎地區組織及市民隨時約見
他。他強調，現屆政府與以往不同，會走入人群聽取
意見，「想民之所想、急民之所急」，「最重要是聽取
大家意見及多溝通，唔好當我地係高官，今次(落區)只
是一個開始，並非一次後便不再來」。

財爺張建宗訪大埔 市民想再派6,000元

■曾俊華(右一)與張建宗(右二)到大埔聆聽市民訴求。

香港文匯報記者彭子文 攝

■行政長官梁振英和運輸及房屋局局長張炳良落區(左)受到市民拍掌支持(右)。 香港文匯報記者劉國權 攝


